



Un grupo de militares de la Fuerza Internacional destinados en Afganistán se preparan para subir a bordo de varios helicópteros. / P.C. (EFE)

# El Ministerio de Defensa alemán se tambalea por la matanza de Kunduz

Dos altos cargos militares germanos dimiten después de que un diario revele que ocultaron datos sobre el número de civiles que fallecieron en un ataque perpetrado hace tres meses en Afganistán

• En el bombardeo mortal perdieron la vida al menos 142 personas que se concentraban para recoger combustible de dos camiones abandonados por los talibanes.

EFE / BERLÍN

Un devastador ataque aéreo ordenado hace casi tres meses por tropas germanas en Afganistán, que causó la muerte de al menos 142 personas, provocó ayer la dimisión del militar de mayor graduación en Alemania y un secretario de Estado por ocultar informaciones sobre la polémica operación.

La acción, ejecutada por un caza estadounidense que cumplía órdenes de un militar alemán en la noroeste región afgana de Kunduz, amenaza además el futuro del actual ministro de Trabajo y en aquellas fechas responsable de Defensa, Franz-Josef Jung, al que la oposición pide responsabilidades.

El actual titular del ramo, Karl Theodor zu Guttenberg, comunicó al Bundestag, Cámara Baja del Parlamento, los ceses a petición propia del inspector general del Bundeswehr, Wolfgang Schneiderhan, y el secretario de Estado en su Ministerio, Peter Wichert.

Ambos asumieron la responsabilidad de que se ocultaran informes que indican que su depar-



Peter Wichert.



Wolfgang Schneiderhan.

tamento conoció, poco después de ser ejecutado, un ataque aéreo el pasado 4 de septiembre que produjo un importante número de víctimas civiles, lo que no se admitió de forma oficial hasta varios días después.

El detonante del escándalo es un artículo publicado ayer por el rotativo *Bild*, en el que se revelan esos informes secretos y se muestra un vídeo en su página digital en el que puede verse, desde la perspectiva del piloto, la ejecución del bombardeo.

En aquella operación, el jefe de

la base alemana en Kunduz ordenó atacar dos camiones cisterna cargados de combustible que habían sido secuestrados por insurgentes talibanes y que habían quedado embarrancados en el cauce del río Kunduz, donde se congregaron a su alrededor en plena noche docenas de personas.

La propia OTAN señaló en el documento sobre esa actuación que en la misma perecieron al menos 142 personas, de las que la tercera parte serían presumiblemente civiles que habían acudido a recoger gasolina de los camiones.

Guttenberg comentó ante el Parlamento que no tuvo conocimiento del documento que revela el periódico hasta el pasado miércoles y aseguró que no le habían sido presentados otros informes sobre Afganistán de la anterior legislatura, por lo que había decidido ordenar una nueva valoración de los hechos y pedido responsabilidades a los dimisionarios.

Mientras tanto, Jung, su antecesor en el cargo, comunicó que dos días después de que se produjera el polémico bombardeo ya reconoció públicamente la posibilidad de que en el mismo se hubiesen producido víctimas civiles.

La oposición socialdemócrata, verde y de la formación La Izquierda exigieron en la Cámara un rápido esclarecimiento de lo sucedido, reclamaron la formación de una comisión parlamentaria investigadora y pidieron la inmediata dimisión de Jung.

La Izquierda en el estado federado de Hesse, anunció, además, la presentación ante la justicia de una denuncia por «encubrimiento desde cargo público» contra el actual titular de Trabajo por mentir y ocultar la existencia de víctimas civiles tras el bombardeo.

La Unión Cristianodemócrata que preside la canciller federal, Angela Merkel, defiende entre tanto a Jung, quien, presumen, no fue informado sobre el resultado de las investigaciones.

► EEUU

## Obama aprovecha Acción de Gracias para agradecer la labor militar en Iraq y Afganistán

AGENCIAS / KABUL

El presidente norteamericano, Barack Obama, quiso expresar ayer su gratitud a los militares que trabajan en ese frente y en Iraq e indicó su esperanza de que el próximo año los ciudadanos puedan estar agradecidos por una economía más fuerte y enérgica. El líder demócrata adelantó su tradicional discurso de los sábados el jueves, Día de Acción de Gracias, una de las fechas tradicionales en que los norteamericanos se reúnen con sus familiares en torno a una mesa bien servida.

«Recordamos y oramos por las muchas familias que conmemoran este Día de Acción de Gracias con un asiento vacío reservado para un hijo o cónyuge que se encuentra apostado en un lugar peligroso», señaló. «Damos las gracias por los sacrificios que esos hombres y mujeres uniformados hacen por la seguridad y libertad de nuestro pueblo». Obama comentó que hay muchos motivos para estar agradecidos en una jornada como la que se festejaba ayer en todo el país, pero advirtió de que también es consciente «que este año millones de estadounidenses enfrentan una situación económica muy difícil», con su secuela de miles y miles de personas que carecen de un puesto de trabajo. «No se trata de extraños. Son nuestros familiares, nuestros amigos y nuestros vecinos. Sus dificultades deben ser también nuestras inquietudes y debemos de intentar ayudarles en lo que podamos», apuntó.

En este sentido, aseguró que las medidas que ha tomado su Gobierno han ayudado a neutralizar la recesión y a impulsar un nuevo crecimiento de la economía. No obstante, advirtió una vez más de que, aun superada la recesión, «la recuperación de empleos después de esta crisis no será fácil ni rápida para nadie». El presidente Obama señaló también que, a pesar de los logros alcanzados, Estados Unidos no puede quedarse «de brazos cruzados» y prometió que su Ejecutivo no descansará hasta la revitalización económica y el retorno a la generación de nuevos empleos. Eso ocurrirá cuando «hayamos dejado atrás el ciclo de bonanza y crisis, de especulación y riesgo irresponsable que nos trajo tantos problemas y sufrimientos estos últimos años», añadió. El mandatario realizó este discurso antes de indultar a Courage y Caroline, dos pavos que se salvaron de ser cocinados para la tradicional Cena de Acción de Gracias.